

# いなさの風

## No.22

令和7年 1月14日

〒852-8011 TEL095-861-2650

長崎市稲佐町11番1号

長崎市立稲佐小学校長

岡田 政宏



学校教育目標 **たくましく未来を切り拓く子どもの育成**  
**「なりたい自分になる」** いなさっ子の**学びの多様化**に応える

### あたたかい言葉のキャッチボールを

生活目標は、思いやりのある言葉遣いと室内歩行  
昨年、本校の子もたちの様子で「気になるもの」として、「言葉の乱れ」と「大きなケガ」があります。担任だけでなく、全職員で言葉かけをします。「家庭でも話してみよう」と。

始業式では、巳年にちなみ、蛇の脱皮の話をしました。授業日は残り50日あまりとなり、進級・進学に向け、心新たに勉学に励み、なりたいた自分を見つめ直してもらいたいと思っています。生活指導担当からは、昨年「死ぬ」「キモイ」などの相手の人格を踏みこむような言葉を日常的に発する児童が目立ったことを受けての話をしました。ソフト部の5年生に協力してもらい、実際に思いやりがある投球と自分勝手な投球をしてのキャッチ

「ひとつのことは」 北原白秋

ひとつのことは けんかして ひとつのことは なかなあり  
ひとつのことは 涙がさがり ひとつのことは 心がいたむ  
ひとつのことは 楽しく笑い ひとつのことは 泣かされる  
ひとつのことは それぞれに ひとつのことは もっている  
きれいなことは きれいな心 やさしいことは やさしい心  
ひとつのことはを 大切に ひとつのことはを 美しく

「言葉遣い」の指導で使った資料より  
作者没後50年を超えているので著作権は問題ありません。

### 親子授業

4年生

### 親子授業開催(4年)

12月18日に4年生の親子共同授業を実施しました。内容は、長崎科学館による「科学館出前サイエンス教室」です。専門家による科学の不思議体験をしたり、親子で実際に工作を作った楽しんだりの様子です。当日の様子は、ぜひ動画をご覧ください。

※BGMは著作権フリー素材を使用しています。

### 始業式の児童代表挨拶 (2年0000さん、6年0000さん)

二人とも、まとめの3学期に向けてのすばらしい決意表明してくれました。「こ」では、最高学年として下級生へのメッセージも込めた〇〇さんの発表の一部を紹介しました。「この学校には、省エネ共和国というのがあります。ことをみなさんは知っていますか。ぼくがこの学校に来て一番衝撃を受けたのはこの活動です。地球のためにできることを自分たちで考えて行動に移していきます。特に心に残っているのはデジタルサイネージづくりです。途中略く自分ひと

### 先生

No.22



今回は、5年2組担任の〇〇〇(〇〇〇〇)先生です。好きな言葉は「一期一会」。そのとき、その一瞬を大切に、自分のできる全力を注いで、悔いなく生きていきたいというのがモットーだそうです。プライベートでは、嵐の大野智さんを17年間こよなく愛する〇〇さん。嵐が復活したら、絶対にライブに行くことに決めています。ママとなった現在は、かわいい娘さんが大好きなキャラクターたちに会いに

りじゃ考えられなかったことをみんなで話し合っ形にすることができました。この省エネ活動では、他の学校ではなかなかできない自分たちで考え行動する大事さ、そして行動に移す難しさを学びました。途中略く中学校に行くと当たり前のことが当たり前に行けない自分だと人に好かれる自分ではないと思うからです。途中略く今日ここで宣言したことを達成し、今できることをやり遂げ、自信をもって、稲佐小学校代表として中学校に行きます。」

### 一期一会

〇〇先生

### ケセラセラ

蛇年特集のテレビで、毒蛇の王様キングコブラは、2か月ほど水しか飲まずに卵を守り、産まれる直前に自分が赤ちゃん蛇を食べてしまわないように遠くへ行ってしまうという映像が流れました。種の保存の本能とはいえ、感動してしまいました。私たちヒトを含む哺乳動物は、どうでしょう。卵ではないので、お母さんが大事に育ててまます。産まれてからも、基本的には離れることはありません。「いなさの風」の5号でお示したアタッチメント(愛着)ですね。しかし、同時に人間も「親の子離れ」の視点が重要とされています。いつまでたっても親が子どもの感情をコントロールしては、他との関わりの中で自分の感情をコントロールする場を経験できず、社会適応力が身につきません。「アタッチメント」としてのハグ等と「子離れ」としての見守り等を手く組み合わせながら子どもたちの成長に関わってまいります。我が家の子どもたちも、昨年で全員自宅を離れ、それぞれの人生を歩み出しました。

